

DIARIO DE



BARCELONA,

Del lunes 10 de

noviembre de 1828.

San Andres Avelino Confesor.

Las cuarenta horas están en la iglesia de San Severo: se reserva á las cinco y media de la tarde.

Sale el sol á las 7 hs. ms.; y se pone á las 5 hs. ms.

Día. horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
9 7 mañana.	11 grad.	32 p. 5 l.	S. O. cub.
id. 2 tarde.	14	32 5	S. O. var. semicub.
id. 10 noche.	11	5 32 6	O. cub.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Londres 17 de octubre.

La asociacion católica de Irlanda acaba de tomar una resolucion, en el primer momento de irritacion, que sin duda tendrá que modificar luego que reflexione un poco: manda á los católicos que no vivan con los protestantes; lo cual será perjudicial á los mismos católicos irlandeses, pues que desde luego privará á los mas necesitados del continuo trabajo que prestan á los protestantes de cuyo jornal viven, y espone tambien á que estos usando de represalias, destruyan todo el comercio que tienen con aquellos.

El *Courier*, que habla de esto, dice que se abstiene de hacer reflexiones sobre ello, porque pronto se verá lo impracticable y peligroso que es el llevarlo á efecto.

— Las noticias de Trieste de 1.º de octubre dicen que en aquel puerto se estan disponiendo varios bajeles austriacos para ir á reunirse con la escuadra del almirante Dandolo, que ha salido con direccion á Marruecos á pedir satisfaccion del insulto que se le ha hecho á la bandera austriaca, y reclamar una indemnizacion por el apresamiento de la *Veloz* y otros bajeles de su nacion.

— Dias pasados una junta muy numerosa de protestantes, presidida por

lord Blugney , tuvo su primera sesion en Monaghan , y segun costumbre hubo gran tumulto , y se pronunciaron discursos estravagantes : el Dr. Robinson principalmente se hizo del todo ininteligible , y por lo mismo recibió mil aplausos.

— El conde de Aberdeen , despues de una conferencia con los Embajadores de Francia y Rusia , ha despachado un correo de gabinete con direccion , al parecer , al lord Heytesbury.

— En el *Courier* se leen algunas reflexiones sobre los acontecimientos de la guerra entre la Rusia y la Puerta. Este periódico , despues de haber recapitulado las predicciones que se hicieron sobre la caida del Imperio otomano , cuando las tropas rusas se presentaron en el Danubio , añade : que se ignoraba el verdadero caracter del Sultan ; se le consideraba sumergido en la indiferencia y en la apatia mientras que en la realidad estaba tomando todas las medidas necesarias para hacer una vigorosa defensa. La campaña ha demostrado suficientemente que sus enemigos no se lisonjearán con la toma de Constantinopla ó con el desmembramiento del Imperio otomano ; y asimismo la guerra ha dado á conocer las fuerzas de los turcos , y que estan dirigidas por sugetos que saben como las han de emplear. Si la Rusia , dice el *Courier* , está convencida de las dificultades de su empresa ; si se ha persuadido de que la prolongacion de la guerra no servirá sino para que los turcos mejoren su disciplina y hagan nacional su lucha ; si en fin ha llegado á conocer que la conquista de la Turquía es una quimera , no es probable se niegue á tratar durante el invierno con el Sultan sobre bases justas y honorificas.

El Emperador de Rusia ha manifestado ya que estaba pronto á escuchar todas las proposiciones que pudieran parecerle bien sin degradarle. — Hasta este momento (tres de la tarde) no hemos recibido noticia alguna importante ; los fondos consolidados han subido poco , y estan hoy á 86.

Ya dijimos ayer , que segun los pliegos de lord Heitesbury , la plaza de Varna no se habia rendido el 21 de setiembre. Esto justifica la opinion que hemos manifestado el sábado fundados en la autoridad del último boletin ruso que daba razon de las operaciones del sitio hasta el 17. El Capoudán-bajá que manda en aquella plaza parece que se ha prestado á una conferencia solo por ganar tiempo ; pero los rusos que conocen lo que vale la actividad , se han apresurado á formar baterías , de tal modo que pudiesen abrir brecha capaz de poder dar por ella un asalto ; sin embargo , esto no lo habian aun intentado cinco dias despues de la fecha de su último boletin. Nosotros no podremos asegurar si la causa de ello habrá sido el haber retirado su ejército de delante de Schumla , pues que no sabemos mas hechos que los relatados por lord Heitesbury ; á saber , que hasta 21 del mes no se habia determinado ningun asalto. Puede ser que duden los rusos si en el caso de tomar á Varna por asalto , y de consiguiente de ser reducida antes á un monton de escombros , podría conservarse la plaza , como se viese su ejército obligado á retirar , mediante á que la armada rusa tiene que alejarse de la costa en la época de borrascas , que son muy frecuentes en

el mar Negro el mes de octubre y todo el invierno. Sea lo que quiera, la posesion de Varna no es ahora tan importante como lo habria sido al principio de la campaña.

En cuanto á la retirada de Schumla no tenemos ninguna noticia de oficio que nos lo diga, ni por parte de los rusos ni de los turcos. El último boletín turco no habla mas que de las operaciones hechas hasta 2 de setiembre, á cuya fecha ya los rusos habian abandonado sus posiciones de Marash y otras, por lo cual Hussein-bajá trataba de forzarlos á una retirada absoluta. El último boletín ruso, once dias mas reciente, es muy corto, y se contenta con decir que los rusos seguian ocupando sus mismos puntos delante de Schumla, y que los turcos no habian abandonado sus atrincheramientos, y se contentaban siempre con tirar á los rusos sin herir á ninguno.

— La Irlanda continúa gozando de tranquilidad; sin embargo, los orangistas insisten en publicar artículos propios únicamente para dar á entender que los católicos cometen muchos desórdenes, y algunos periodistas de Londres los copian; mas sus aserciones no merecen ningun crédito. Se ha hecho correr la voz por Dublin de que el virey marques de Anglasea iba á renunciar su cargo, lo cual ha consternado mucho á los católicos.

FRANCIA.

Paris 21 de octubre.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 105 f. 15 c. Acciones del banco 1840. Empréstito Real de España 79.

Ayer se vistió la corte de luto, que durará 20 dias, con motivo del fallecimiento de S. M. la Reina viuda de Wurtemberg, hermana del Rey de Inglaterra.

— La *Gaceta de Berlin* ha tomado á su cargo suplir el silencio del cuartel general del ejército ruso; pero ¿cómo desempeña esta mision? Con fecha 6 de octubre nos habla de combates que se debieron dar en 28 de agosto delante de Silistria. Las noticias que nos da de Schumla son de 21 de setiembre, y de 23 las de Varna. Es necesario confesar que los correspondientes de la *Gaceta de Berlin* la sirven mal. Cuanto mas lejanos se hallen de Prusia los puntos de que habla, mas frescas son las noticias que inserta. De Silistria á Bucharest no hay mas que 12 leguas: los periódicos de Alemania citan cartas escritas de esta segunda ciudad con fecha 29 de setiembre, y aun de 1.º de octubre, y el periodista prusiano nos hace retrogradar hasta el mes de agosto: ¡tanto teme llegar á darnos cuenta de lo que pasó en Silistria el 15 de setiembre.

Es regular que cuando se trata de haber levantado el sitio de Varna, nos hable dicha *Gaceta* de la capitulacion de Brailow que se verificó en junio último. Segun ella los turcos no se atreverian á salir de Schumla, aunque los rusos abandonasen el sitio.

Oigase lo que dice dicha *Gaceta* del 12 del corriente que contiene algunos boletines rusos de las operaciones delante de Varna hasta el 23 de setiembre, de Schumla hasta el 21, y de Silistria hasta el 23 de agosto.

Operaciones delante de Schumla desde el 9 hasta el 21 de setiembre.

“Nuestra posicion delante de Schumla es la misma desde el 9. El 18 fue atacado por un cuerpo enemigo de unos 30 hombres que salió de Schumla uno de nuestros destacamentos que se habia visto en la precision de ir á buscar forrages en las inmediaciones de Jenibazar, y á los pueblos comarcanos. Las tropas que cubrian nuestro tren rechazaron la caballeria enemiga, la cual sufrió una gran pérdida; entonces esta se arrojó al valle, en donde se hallaban los forrageadores escoltados por una compañía del 31 de cazadores al mando del capitán Szymiero y del teniente Nekrosow, esta inmediatamente formó el cuadro, y contestó con un vivísimo fuego á la intimacion que los turcos la hicieron para que se rindiese. Asi rechazó todos los ataques de los enemigos, cuyo número ascendia á unos 30, hasta que llegó un refuerzo de dos compañías, con el cual se vieron precisados los turcos á retirarse.

“A fin pues de evitar en lo sucesivo semejantes ataques, la division del general Poncet ha ocupado todos los puntos por donde los turcos pueden hacer salidas y dirigirse hácia Kosludgi ó Jenibazar, y al mismo tiempo algunos destacamentos recorren las llanuras inmediatas al Balkan, pero sin haber encontrado hasta ahora al enemigo.”

Operaciones delante de Silistria desde el 21 hasta el 28 de agosto.

“Habiendo sido interceptado el correo que conducia los partes de las ventajas conseguidas por el general Roth, no ha sido posible publicar antes los detalles de las acciones dadas delante de Silistria. En la noche del 20 al 21 de agosto mandó el general Roth levantar una bateria delante del centro de su posicion, y colocar en ella varias piezas de á 20, con cuyo auxilio logró rechazar el 21 una vigorosa salida; el 23 y el 24 cogió á los enemigos bajo el tiro de cañon de la plaza una porcion considerable de caballos y de bueyes, despues de haber sido dispersados por nuestros cosacos y hulanos los destacamentos de infanteria y de caballeria que los defendian. En seguida determinó apoderarse en la noche del 25 al 26 de las alturas que se hallaban delante de su ala izquierda, sobre las cuales estaba atrincherado el enemigo, el cual tenia, no sin razon, mucho interes en ocupar estas posiciones. El coronel Szamutow, que dirigia la empresa, la ejecutó con feliz suceso á media noche. Habiendo atacado de frente los atrincheramientos del enemigo un batallon de infanteria, y por la retaguardia dos escuadrones de hulanos, bastaron pocos minutos para apoderarse de ellos; y aunque al amanecer del dia siguiente hizo el enemigo cuanto pudo para desalojarnos de estas posiciones, fueron infructuosos todos sus esfuerzos, pues siempre fue rechazado con gran pérdida.

“Poco despues se presentó otra columna enemiga, la cual logró penetrar hasta las alturas que ocupabamos; pero al momento fue puesta en precipitada fuga por dos escuadrones de hulanos de Petersburgo y de Charkow, al mando del coronel del regimiento. En fin una division enemiga de 30 hombres, sostenida por cinco cañones de campaña y por

la artillería de la plaza, trató por tercera vez de arrojarlos de los atrincheramientos por medio de un vivísimo ataque.

“En efecto el enemigo llegó hasta las alturas que defendimos; pero fue recibido de tal modo por el fuego de la batería, que el general Roth había dirigido contra el ala derecha de los turcos, que atacado de frente por nuestra infantería, en su flanco por los hulanos, y por la retaguardia por cuatro compañías de infantería, se vió obligado á tomar la fuga; nuestras tropas le persiguieron hasta las mismas murallas de la plaza, cuyas puertas se cerraron á los fugitivos, temiendo que nuestros valientes soldados se introdujesen al mismo tiempo que los otomanos.

“Estos dejaron en el campo de batalla 600 muertos; nosotros tuvimos 72, y 312 heridos, habiéndolo sido también los coroneles Szamutow y Anrep, de quienes el general Roth hace grandes elogios.

“El general Paskewitch ha sido condecorado con la orden de San Andrés por la toma de Akhalzike.”

Gaceta de Madrid.

NOTICIAS DE GIBRALTAR.

Segun varios periódicos del Reino, la fiebre maligna aparecida en aquella plaza continúa afligiendo á sus habitantes. En el 16 se contaban 923 enfermos entre los hospitales, el campamento y la poblacion: pero gracias á la emigracion que hubo en un principio el número de los muertos no es tanto como hubiera sido sin la adopcion de esta acertada providencia.

La Direccion del hospital suplica encarecidamente que se le mande lienzo usado ó trapos para servicio de los enfermos.

Habiendo sabido el gobernador de la misma plaza que tres contrabandistas habían hecho compras de géneros para llevarlos á territorio español, los hizo llevar á su presencia, y les preguntó: *¿Cómo habían tenido valor para ir á traficar en una plaza inficionada?* á lo que le contestaron, *que ellos no tenían miedo á la epidemia porque la habían pasado. Me alegro de saberlo* (replicó el gobernador) *por que aqui lo que nos hace falta es gente robusta que pueda trabajar sin riesgo de su salud; y así vayan vmds. ahora á devolver los generos comprados; se les restituirá su dinero, y luego irán á servir en el hospital, donde se les pagará su jornal.*

El propio General invita á la gente del campo á que lleven comestibles á la plaza por los palenques, con arreglo á los reglamentos sanitarios, facilitándoles el paso y escimiéndoles del pago de derechos.

Pero en medio de tanta afliccion y dolor, la innata piedad del REY nuestro Señor (Q. D. G.) ha alcanzado á aliviar los pesares y enjugar el llanto de aquellos infelices moradores, poniendo á la disposicion del gobernador el teniente General Donn, la cantidad de trigo que decretó con Real orden de 13 de octubre último inserta en el periódico de 23 del mismo mes. Este nuevo rasgo de beneficencia de nuestro augusto Soberano, ha causado en aquella plaza una profunda impresion de reconocimiento.

La escasez de agua en el hospital, ha obligado al gobernador á pedir á los habitantes, en particular á los emigrados, dispongan que de sus algebres se envíe la cantidad posible á aquel establecimiento.

La suscripcion para los pobres del campamento se ha aumentado hasta la cantidad de 4353 duros 4 rs. 13 mrs.; y no se puede dejar de hacer mencion de la generosidad con que el Sr. Boschetti despues de socorrer á los pobres con mil rs. diarios, ha aumentado ahora el donativo común con 96 duros mensuales.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Contaduría de Marina de esta Provincia.

El juéves 13 de los corrientes se procederá al pago de las asignaciones á las familias de los individuos que se hallan en campaña. Barcelona 9 de noviembre de 1828. = Josef de Pol.

El Dr. D. Joaquín Hysern y Molleras desempeñará hoy á las diez de la mañana el segundo acto de oposicion á la cátedra vacante en el Real colegio de medicina y cirugía de esta ciudad, esponiendo en el anfiteatro del mismo la historia del enfermo que le señalen los señores censores. Le objetarán los Doctores D. Raimundo Duran y Obiols, y D. Francisco Juanich y March.

Presentándose en la Secretaria de Gobierno de esta plaza el cabo primero Juan Fernandez y los soldados Pablo Beltran, Pablo Roca, Josef Vilumara, Joaquin Guasch y Clemente Blancafort, todos licenciados, se les entregará un documento que les corresponde.

Por disposicion del Real Consulado de Comercio acordada en la causa del concurso de acreedores de Josef Jordá hermanos en liquidacion y Josef Jordá y Font, sigue la subasta de la heredad, casa, agua y todas las tierras del manso Cabañas propio del mismo concurso, por lo que se han ofrecido veinte y dos mil y quinientas libras con los pactos de la taba, poniéndose las primeras linternas: los licitadores dentro los diez dias que continuará podrán acudir á dicho corredor á hacer pujas.

El corredor Antonio Roviralta admitirá mejoras á la postura de 236900 que se ha dado sobre las casas de las calles de San Antonio y dels Sombrerers de esta ciudad, que fueron de Raimunda Llopart y Bavi; y á las cuatro horas de la tarde del dia 17 de los corrientes mes y año se procederá al remate en la plaza de San Jaime.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto en el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Vinaroz y Tarragona en 5 dias el laud virgen de Misericordia, de 20 toneladas, su patron Antonio Subirats, con algarrobas de su cuenta. De Vinaroz en 10 dias el laud virgen de los Dolores, de 9 toneladas, su patron Francisco Vidal, con id. De id. en

5 dias el laud S. Antonio, de 5 toneladas, su patron Antonio Bas, con id. De Sevilla y Tarragona en 14 dias el laud S. Antonio, de 20 toneladas, su patron Josef Bosch, con harina y aceite para esta y Mataró. De Burriana en 7 dias el laud S. Antonio, de 6 toneladas, su patron Tomas Austrich, con pasas, algarrobas, higos y corcho de su cuenta. De Valencia en 5 dias el laud Santisima Trinidad, de 30 toneladas, su patron Vicente Portero, con arroz á varios. De id. en 4 dias el laud Sto. Cristo del Grao, de 25 toneladas, su patron Josef Adam, con arroz á varios. De Sevilla en 14 dias el laud S. Francisco Xavier, de 20 toneladas, su patron Josef Agustin Roso, con trigo, habones y garbanzos para Mataró. Ademas once buques de la costa cou algarrobas, aceite, madera, maiz y otros géneros.

Dieta. De 366 cuarteras de trigo de Santander á 67 rs. 12 ds. la cuartera.

Otra : De 333 cuarteras de trigo de idem al mismo precio que la anterior.

Otra : De 143 cuarteras de trigo de idem al mismo precio que las anteriores ; y todas en casa del revendedor de la calle de los Mirallers, número 10.

Otra : De 433 cuarteras de trigo de Gijon á 67 rs. 21 ds. la cuartera.

Otra : De 366 cuarteras de trigo de idem á 66 rs. 9 ds. la cuartera, las dos en casa del hornero de la calle del Hospital, núm. 9 ; y todas durarán hoy y mañana.

Otra : De 530 quintales de bacalao de Bergen, á 29 pesetas el quintal: el de 1.^a calidad y á 26 el de 2.^a

Otra : De 33 quintales de pezpalo de id., á 26 pesetas el quintal, esta y la anterior en la orilla del Rech Condal núm. 15.

Otra : De 630 quintales de bacalao á 29 pesetas el quintal el de 1.^a calidad y á 26 el de 2.^a, en la orilla del Rech Condal núm. 2.

Otra : De 549 quintales de bacalao de Irlanda, al mismo precio que la anterior.

Otra : De 690 quintales id. de Bergen al mismo precio, ambas en la calle de Bonaire casa de Mariano Borrell.

Otra : De 833 quintales id. de id. al mismo precio.

Otra : De 86 quintales de pezpalo á 26 pesetas el quintal, esta y la anterior en la orilla del Rech Condal casa de Juan Martorell.

Otra : De 20 sacos de arroz de Valencia, á 20 pesetas el quintal, en casa de Isidro Sercavins revendedor en la Rambla núm. 1.

Otra : De 668 arrobas de algarrobas de Torreblanca, á 1tt 9⁹ 1ods. el quintal.

Otra : De 60 quintales id. de Tortosa, al mismo precio, ambas en casa Josef Solá y Sala en la orilla del Rech Condal: esta y las nueve que la preceden durarán hoy, mañana y pasado mañana.

Los señores suscriptores á los *Anales de nuevos descubrimientos usuales y prácticos*, ó *Memorias de economia industrial, rural y doméstica*, periódico que se publica en esta ciudad, podrán pasar á las librerías de Torner calle de Capellans, ó de Oliva calle de la Platería á recoger el número 2.^o correspondiente al presente mes de noviembre ; y en los mismos puntos sigue abierta la suscripcion.

Ventas. El carpintero Antonio Rovira, que vive al entrar á la calle de los Baños junto al Call, dará razon de unos armarios y mostradores, propios para merceros, que se venden á precio equitativo.

En la oficina de este periódico darán razon de quien tiene para vender una burra de cria con su pollino.

Está de venta una berlina de cuatro ruedas, capaz para cinco ó seis personas, puede ir con uno ó dos animales y tiene *vaca* para ir de viage: está de manifiesto en la calle Condal, casa de Montoliu, cuarto principal.

Se hallan de venta á un precio cómodo dos máquinas, la una de agujerear el cuero para las cardas, y otra de cortar las puas para las dichas cardas; darán razon de ellas en la calle del Marques de Barbará en casa de un cerrajero, num. 54.

Magin Piera, mozo del café de la Fuente, informará de quien tiene para vender ó alquilar un billar con todas sus bolas y tacos correspondientes: El mismo informará de quien tiene un cuarto muy bien amueblado para alquilar á un señor solo.

En la tienda de Andres Comellas, frente la Pescaderia, se vende manteca de Flandes de superior calidad á cinco reales la libra, y se continua la venta de arenques salados frescos.

El ebanista Antonio Soler, que vive en la calle Nueva de S. Francisco, tienda num. 58, acaba de construir y tiene de venta una mesa de seis palmos de circunferencia, que es susceptible de distintas dimensiones y se puede prolongar hasta 25 palmos: Es de caoba sólida, tiene dos cajones y está sostenida por una columna.

Pérdidas. Dias pasados se perdió en uno de los cafés del llano de la casa de Comedias, un pañuelo de hilo blanco con las iniciales T. R. y otras señas que se darán, y la gratificacion de dos reales vellon á la persona que lo haya encontrado y lo devuelva en casa Quirse, num. 6. primer piso, esquina de la plaza de la Trinidad.

Se ha estraviado la carta de seguridad de Francisco Alumá, quien súplica al que la haya hallado se sirva llevarla á la misma casa que señala la carta, donde se le gratificará.

Nodrizas. Miguel Bonet, tabernero, en la plazuela de San Francisco de Asis, casa núm. 21, dará razon de una de 26 años de edad y leche de tres meses, que busca criatura para criar.

Teatro. Hoy, destinado por la empresa á beneficio de la segunda dama, se dará principio con el melodrama de grande espectáculo en tres actos, titulado: *el Padre inflexible ó el Delirio*: seguirá el gracioso baile nuevo de los *Abates chasqueados*; y se concluirá con la pieza nueva en un acto, titulada: *el Legado ó el Amante singular*. A las seis.

Hoy en el salon del Palao se ejecutará la misma funcion de ayer, con sola la variacion que en lugar de la pieza *El Sepulturero*, será, *Gines protegido por la diosa Venus y muerte de Zoroastres*. A las 7.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.